

BOLETÍN

DE LA COFRADÍA
DE LA VIRGEN
BLANCAEdita: Cofradía de la Virgen Blanca
Fecha de edición: Enero 2026
Depósito legal: VI 834-2017

LA COFRADÍA ES LO QUE SON SUS COFRADES • ESKERRIK ASKO POR TU AYUDA

INFO



ACTOS DE NAVIDAD 2025:

- 19:30 h. Misa en San Miguel - Santuario de la Virgen Blanca
- 20:15 h. Bendición de belenes y vino caliente en el Museo



FESTIVIDAD DE CANDELAS 2026

APÚNTATE EN LA WEB O TAMBIÉN EN:

- 945 27 70 77
- info@cofradiavirgenblanca.com

SEGUIMOS

Blanca Aguillo - Abadesa



El tiempo pasa rápido y ya estamos a punto de finalizar un nuevo año lleno de cambios necesarios y positivos en la Cofradía. Debemos seguir caminando al ritmo que marca la vida, evolucionando con los cambios que se van produciendo y a los que debemos permanecer abiertos para no quedarnos atrás ni desfasados.

Este año se ha elegido una nueva Abadesa que, poco a poco, irá formando su equipo para gestionar el futuro de esta Cofradía, que debe seguir avanzando y adaptándose a los nuevos tiempos y a las necesidades que vayan surgiendo.

No podemos detenernos. El tiempo no se para y el camino no será fácil, pero con sacrificio, esfuerzo y dedicación de todos intentaremos que sea una Cofradía moderna, abierta y acogedora, en la que todos se sientan a gusto y representados. Retos no van a faltar. Encontraremos dificultades, problemas y también zancadillas que, sin duda, nos obligarán a mantenernos alerta y a caminar juntos con firmeza, progresando al ritmo de los acontecimientos.

Debemos seguir conservando y transmitiendo nuestras tradiciones y nuestro patrimonio, tanto material como inmaterial, a pesar de los obstáculos que puedan aparecer. Es necesario ir renovando los miembros de la Junta y sus responsabilidades, así como incorporar nuevos cofrades que aporten ideas y energía para no quedarnos anclados y mantenernos a la altura de lo que los tiempos nos demandan, asegurando así el futuro. Tenemos que honrar y valorar el trabajo y el esfuerzo de quienes nos precedieron, porque gracias a ellos hoy estamos aquí. Invitamos a la participación e implicación de todos los que formamos

parte de este gran equipo humano que dedica su tiempo y trabajo a la Virgen Blanca —cofrades, no cofrades, voluntarios y devotos— para que juntos sigamos transmitiendo nuestra devoción y construyendo un legado que perdure. Que cada uno asuma su responsabilidad dentro de sus posibilidades y haga de la Cofradía el reflejo de lo que desea que sea. Seguro que la Virgen Blanca nos ayudará. Os invitamos a seguir celebrando el 25 aniversario del Museo, con sus joyas de vidrio y metal, sus belenes y el vino caliente de Navidad. Con todo mi cariño, Zorionak eta Urte Berri On. Feliz Navidad.

Damos nuestra más cordial bienvenida a José Luis Martínez Sarraoa, nuevo párroco de San Miguel y capellán de la Cofradía de la Virgen Blanca. Deseamos que su labor pastoral sea fuente de fe, esperanza y unidad para todos los cofrades y devotos de la Virgen de la Virgen Blanca.

NAVIDAD CON LA MADRE

José Luis Martínez Sarraoa
Capellán de la Cofradía

Me doy la más cordial felicitación navideña a todos los cofrades de la Virgen Blanca desde esta Parroquia de San Miguel y Santuario de nuestra Madre.

Contemplo el nacimiento que con tanto mimo se prepara cada año y que nos ayuda a insertarnos en el misterio de nuestra salvación. En este tiempo quiero centrar mi atención en la Madre. Santa María estrena su maternidad dando a luz a Jesús, el Salvador, pero a lo largo de su camino de fe será perfeccionada para ser Madre de todos los que formamos el Cuerpo Místico del Hijo. En Belén la contemplamos ya como nuestra Madre, la que hoy cuida de nosotros.

Me gusta recordar a las madres, con una imagen gráfica, que la silla de la madre tiene tres patas, las justas para dar estabilidad al asiento. En la Virgen, todo se da de modo eminente.

La primera pata de la silla es el ejemplo. De poco sirven las palabras si no van acompañadas por una vida coherente. Como escribió San Pablo VI en su exhortación **Marialis Cultus**: *“La santidad ejemplar de la Virgen mueve a los fieles a levantar los ojos a María, la cual brilla como modelo de virtud ante toda la comunidad de los elegidos”*. De esas virtudes se adornan los hijos que con tenaz propósito contemplan sus ejemplos para imitarlos.

La segunda pata es el consejo. Una madre siempre tiene algo que decir, y sabe cuándo hacerlo. En las letanías lauretanas llamamos a María *“Madre del Buen Consejo”*. Ella, parca en palabras y pródiga en hechos, nos repite: *“Haced lo que Él os diga”*.

La tercera pata es la oración por los hijos. Aunque no pueda aconsejar ni dar ejemplo, una madre cristiana siempre puede encomendar a sus hijos. Así decimos: *“Ruega por nosotros, pecadores, ahora y en la hora de nuestra muerte”*. Entreguémonos a los cuidados maternales de la Virgen Blanca.

Para todos, ¡Santa y Feliz Navidad! Eguberri santu eta zoriontsua gustioi!

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 2025



Se celebró el pasado 17 de octubre en la sala San Pablo de la Diócesis de Vitoria. El encuentro estuvo presidido por la Abadesa, Blanca Aguillo, acompañada por la secretaria y la Junta de Gobierno.

La sesión se inició con la aprobación del acta de la reunión anterior. A continuación, se presentó el resumen de las principales actividades realizadas durante el último ejercicio, que incluyeron los actos religiosos tradicionales, tanto en el entorno de las fiestas patronales como las del resto del año. Entre las celebraciones de carácter litúrgico destacaron las Misas, procesiones y ofrendas en honor a la Virgen, a las que se sumaron visitas institucionales, encuentros culturales y actividades recreativas.

Uno de los momentos más señalados del año fue el concierto conmemorativo del 70 aniversario de la Coronación de la Virgen Blanca, así como la tradicional Ronda de Auroros, ambos actos muy valorados por su carácter simbólico y su poder de convocatoria. También se recordó el trabajo editorial de la Cofradía, con la publicación de los boletines informativos y del número 16 de la revista "La Hornacina", dedicado al 25 aniversario del Museo de los Faroles. En cuanto a éste, se informó de un notable incremento del 2% en el número de visitantes respecto

al año anterior, así como de varias mejoras: nuevas guías accesibles mediante código QR, mejoras en la iluminación de las piezas y una modernización del sistema de climatización, que redundan en una mejor conservación del patrimonio.

La abadesa quiso recordar a las personas fallecidas vinculadas a la Cofradía, y muy especialmente a la abadesa emérita, Cristina Fructuoso, cuya dedicación fue reconocida con cariño.

Seguidamente, se presentó el informe económico correspondiente al ejercicio, auditado por Vicente García y Pablo García. El balance recoge unos ingresos de 85.174 euros y unos gastos de 73.728, lo que refleja una gestión equilibrada y responsable. La Asamblea aprobó las cuentas y nombró como nuevos auditores para el próximo ejercicio a Miguel Ángel Echevarría y Luis Murua.

A continuación, se expusieron los proyectos previstos para el nuevo periodo, así como los nombres de los miembros que compondrán la renovada Junta de Gobierno, ambos recogidos en los cuadros anexos.

En el turno de palabra, se comentaron propuestas relativas a la distribución de invitaciones para los próximos conciertos, Se destacó la importancia de la imagen pública de la Cofradía en la ciudad gracias a esta actividad y de otras. También se sugirieron posibles mejoras en la tradicional ofrenda floral durante las fiestas patronales.

La abadesa agradeció todas las aportaciones e invitó a mantener una actitud abierta y constructiva ante los retos del futuro. Se concluyó con un agradecimiento a todos los asistentes, renovando así el propósito de seguir trabajando al servicio de la devoción, la cultura y la tradición de Vitoria-Gasteiz. Se finalizó con el canto del himno de la Virgen Blanca. **B**

■ PROYECTOS A INICIAR

PATRIMONIO (Museo, Capilla...)

- Estudio de posibles mejoras en la capilla de la Virgen Blanca.
- Restauración de la Hornacina y de la imagen de Santo Domingo.
- Actualización del inventario. Planes de evacuación y emergencias del museo.
- Incorporación de faroles para jóvenes.
- Colaboración en la supresión de barreras arquitectónicas de San Miguel Santuario Virgen Blanca.

PROCESIONES

- Mejoras en la megafonía de las procesiones.
- Mejoras de las carrozas: reposición de ruedas, limpieza de faldones, pintura...

COFRADES

- Campaña para el incremento de nuevos cofrades.
- Adaptación a la normativa de Protección de Datos.
- Mejora de la comunicación electrónica mediante correo, whatsapp...
- Inclusión de la lengua de signos y del Braille.
- Incremento de actividades culturales.

■ JUNTA DE GOBIERNO

- | | |
|--|--|
| <ul style="list-style-type: none"> • Abadesa:
Blanca Aguillo Sagarduy • Capellán:
José Luis Martínez Sarraoa • Vicepresidente primero:
Luis Tamayo Navarro • Vicepresidenta segunda:
Marta Basabea Herrán • Adjunto vicepresidencia segunda:
Jorge Tamayo Moreno • Secretaria:
Conchi Olano Foncea | <ul style="list-style-type: none"> • Vicesecretaria:
Lourdes Gil Ortiz • Tesorero:
Josetxu Ortiz de Zarate • Vicetesorero:
Daniel Cámara Pascual • Planificación y proyectos:
Jesús M^a García Morketxo • Archivera/documentalista:
Iciar Ortiz de Urbina • Voluntariado:
Ana Usabarrena Iriarte • Abad emérito:
Ricardo Saéz de Heredia Salazar |
|--|--|

CRÓNICA DE ESTOS MESES



ACTOS CON PRESENCIA DE LA COFRADÍA (HARO, MIRANDA, ESTIBALIZ, FIESTAS DEL PILAR, 75 ANIVERSARIO DE LA DIÓCESIS...)

Durante el año, y sobre todo en verano, la Cofradía acude a múltiples actos —misas, fiestas y celebraciones marianas— donde siempre nos sentimos acogidos. Hermanarnos y compartir experiencias con otros grupos nos llena de satisfac-

ción. Apreciamos profundamente la oportunidad de conocer y de que se nos conozca, promoviendo juntos valores religiosos, humanos y sociales que nos unen. **B**

■ MAGIALDIA 2025

Magialdia volvió al Museo de los Faroles con tres días de magia y nueve sesiones de media hora a cargo del ilusionista y cartomago **Eduardo Coffman**, todas con aforo completo.



Cerca de 300 personas, cofrades y no cofrades, disfrutaron de un espectáculo participativo donde cada función fue distinta. Al finalizar, los asistentes pudieron recorrer la sala de exposición. ⑤



■ CENA DE COLABORADORES

Un año más, más de cuarenta cofrades, voluntarios y responsables de los Misterios del Rosario se reunieron para celebrar la Santa Misa en la capilla de la Virgen Blanca y compartir mesa en la **sociedad Irrintzi**. El encuentro estuvo marcado por el buen ambiente y los tradicionales

chuchitos de **Sosoaga**, fomentando el intercambio de ideas sobre las fiestas pasadas y propuestas de mejora. Entre la armonía y la colaboración, participaron representantes de todos los grupos que integran esta Gran Familia, como atención al Museo, mantenimiento, parroquia, músicos y Junta de Gobierno. ⑤

■ CELEBRACIÓN DEL SANTO ROSARIO

La Virgen Blanca Peregrina, llevada en andas, recorrió las calles del Casco Medieval de Gasteiz hasta el convento de **Santa Cruz de las Madres Dominicas**. La procesión estuvo acompañada por los faroles de mano de los Misterios Luminosos, que iluminaron el camino con serenidad y devoción. En la salida del Museo y al llegar al templo, la coral **Vicente García**, dirigida por **Maite Vicuña**, emocionó a todos con sus cantos, poniendo el broche musical a un momento lleno de fe y tradición. El acto fue presidido por el Sr. Obispo. ⑤



■ CONCIERTOS "ARGI OHARTZUNAK ECOS DE LUZ" EN LA CATEDRAL DE SANTA MARÍA

Qué alegría poder celebrar con música y emoción los 25 años de nuestro Museo de los Faroles. **La Banda Municipal y la Coral Manuel Iradier**, bajo la batuta de **Luis Orduña**, lle-

naron dos veces la Catedral de Santa María con un concierto precioso, donde se estrenó "Olas", del vitoriano **Tomás San Miguel**. **Leire Betolaza y Estitxu Delgado** guiaron a la coral con mimo, y Leire incluso nos regaló su voz desde el coro. No faltaron la Plegaria ni el Himno a la Virgen Blanca. Eskerrik asko a todos los que lo hicieron posible y esperamos expectantes los conciertos del año próximo. ⑤

■ RECONOCIMIENTOS

Fue un honor alcanzar el distintivo concedido por la **fundación ONCE "Cascabel de Oro"** tras una votación popular. Por ello, sentimos alegría y orgullo. En el acto de entrega, una representación de la cofradía participó en la carrera, donde con los ojos cubiertos, experimentamos temporalmente las dificultades que afrontan las personas ciegas y la importancia de brindarles apoyo y comprensión. ⑤



Por otra parte, la asociación de empresarios de comercios "**AENKOMER**" reconoció la labor de la cofradía en la persona del que fue su abad durante más de 25 años, **Ricardo Sáez de Heredia**. Así mismo nos sentimos orgullosos y agradecidos por la distinción concedida por la **Federación de Casas Regionales de Álava** en su **40º Aniversario** y que fue recogido por su Abadesa Blanca Aguillo. ⑤

■ PROCESIÓN DEL SEÑOR DE LOS MILAGROS



Desde 2007, la Cofradía de la Virgen Blanca acoge cada último domingo de octubre a los integrantes de la procesión del **Nuestro Señor de los Milagros, Patrón del Perú**. Con fieles y clérigos, tras la Misa, se inició el desfile religioso del Cristo Moreno desde Santa María hasta la hornacina de la Virgen Blanca. Allí

se unieron fe y cultura, compartiendo todos ellos el año del Jubileo de la Esperanza y del 25 aniversario del Museo de los Faroles. ⑤

■ VISITAS AL MUSEO

El Museo de los Faroles de Vitoria continúa creciendo y consolidándose como espacio de referencia cultural y devocional. Este año las visitas han aumentado un 2% respecto al anterior, motivo de satisfacción para todos los que formamos parte de este proyecto. Nuestro agradecimiento más sincero a las personas voluntarias que, con su dedicación y cariño, hacen posible que el museo siga vivo y cuidado. Entre muchas visitas anónimas y de grupos, queremos destacar la presencia del **alcalde de O'Grove, José Cacabelos**; de un grupo de profesores y catedráticos del **Instituto de Libre Enseñanza de Madrid**, asociados a la Agrupación de Amigos de Tres Cantos y acompañados por el etnógrafo **Iñaki García Uribe**; del músico y compositor **Tomás San Miguel**, junto a la pianista y compositora **Silvia San Miguel**; y del subsecretario del Dicasterio para los Institutos de Vida Consagrada, **Aitor Jiménez Echave**, acompañado por familiares y miembros de la congregación claretiana; **Jesús Bastante**, escritor de la reciente publicación "**El aprendiz de Gaudí**". ⑤



■ CIERRE DEL AÑO JUBILAR

El Año Jubilar 2025 concluyó en nuestra Diócesis con una emotiva peregrinación por los templos jubilares de Vitoria. La imagen de la Virgen Blanca, acompañada por cofrades y fieles, recorrió las calles junto a la Virgen de Estíbaliz, entre música y muestras de afecto. La



Cofradía de la Virgen Blanca participó activamente en cada etapa del recorrido, que culminó con la Eucaristía presidida por el obispo en la Catedral de María Inmaculada. ⑤

AVISO IMPORTANTE

Rogamos a cofrades, familiares,... que cuando se produzca cualquier incidencia (bajas, cambio de dirección postal, electrónica, nº de cuenta...) nos lo comuniquen. Nos facilitaría mucho el trabajo burocrático. ESKERRIK ASKO. ⑤

ENERO

- 5 Misa conmemorativa del día de la Virgen Blanca, 19:30 h.
- 17 Tercer Sábado. Misa pro-difuntos. San Miguel 19:30 h.

FEBRERO

- 1 **FESTIVIDAD DE CANDELAS.** Misa en San Miguel en la capilla de la Virgen Blanca. 13:00 h.
- 5 Misa conmemorativa del día de la Virgen Blanca, 19:30 h.
- 21 Tercer Sábado. Misa pro-difuntos. San Miguel 19:30 h.

MARZO

- 5 Misa conmemorativa del día de la Virgen Blanca, 19:30 h.
- 21 Tercer Sábado. Misa pro-difuntos. San Miguel, 19:30 h.

ABRIL

- 3 **SEMANA SANTA.** Participación en la procesión del Santo Entierro del Viernes Santo.
- 5 **DOMINGO DE RESURRECCIÓN.**
Alborada desde la catedral de Santa María, 10:00 h.
- 18 Tercer Sábado. Misa pro-difuntos. San Miguel, 19:30 h. ⓘ

A DESTACAR...

ACTOS DE NAVIDAD

Navidad es tiempo de unión y esperanza, una ocasión para revivir nuestras tradiciones, cultivar la generosidad y abrir el corazón al amor verdadero. En estos días, compartimos afecto, gratitud y solidaridad, redescubriendo el valor de los pequeños gestos que iluminan la vida cotidiana. Es también el momento en que recordamos el misterio del nacimiento de Jesús, Dios hecho hombre, que eligió venir al mundo por amor a la humanidad para ofrecernos el don de la salvación.

Con este espíritu navideño, la Cofradía retoma la organización de sus entrañables encuentros tradicionales, invitando a todos a vivir estas celebraciones con alegría, fe y espíritu fraterno.

- **17 de diciembre (20:00 h.)** Concierto de Villancicos de Casas Regionales en San Miguel-Santuario de la Virgen Blanca.
- **24 de diciembre, Nochebuena:**
 - Misa de Navidad. 19:30 h. en la parroquia de San Miguel-Santuario de la Virgen Blanca.
 - Bendición de belenes y degustación de vino caliente. 20:15 h. en el Museo.
- **Visitas de belenes en el Museo:** 24-31 de diciembre (salvo 25) de 11:00 a 13:00 h. y de 18:00 a 20:00 h.
- **Noche de los belenes:** sábado, 27 de diciembre de 21:00 h. a 23:00 h. ⓘ

PROMOCIÓN ESPECIAL NAVIDAD 2025 DEL LIBRO "LUCES PARA LA CIUDAD"

Estas Navidades, regala cultura que ilumina el corazón. *"Luces para la ciudad – Historia centenaria de la Procesión de los Faroles de Vitoria-Gasteiz (1895-2024)"*, de M^a Camino Urdiain, es mucho más que un libro: es una ventana a 129 años de historia, arte y vida compartida.

Con más de 500 imágenes y fruto de cinco años de investigación, esta obra nos acerca a los protagonistas —artistas, artesanos, restauradores, comerciantes— y a toda una ciudad que con pasión conserva y vive esta tradición que llena las calles cada 4 de agosto.

Editado por la Cofradía de la Virgen Blanca y disponible en castellano y euskara, **este libro especial tiene un precio rebajado pasando de 30 a 20 euros, durante todo diciembre y hasta después de Reyes.**

Puedes encontrarlo en **Librería Elkar, La Casa del Libro, Myner, Arlekin, Librería Diocesana, Mendi y Saga...** y en el propio **Museo de los Faroles.**

Haz que esta Navidad brille con cultura, emoción y memoria. Un regalo perfecto para quienes valoran nuestras raíces y celebran la historia que nos une. **¡No te quedes sin tu ejemplar y acompaña estas fiestas con la luz de la tradición!** ⓘ



DÍA DE CANDELAS • Domingo, 1 de febrero

La fiesta de la Candelaria conmemora la presentación de Jesús en el templo de Jerusalén, recordando aquel momento en que María y José ofrecieron a su hijo al Señor cumpliendo la ley judía. Durante siglos, este día se ha celebrado con la bendición de velas, símbolo de la luz de Cristo que ilumina el mundo. Es una de las festividades marianas más antiguas y significativas del calendario litúrgico. La Cofradía mantiene viva esta tradición, dándole además un carácter familiar y educativo. Cada año se organiza un entrañable acto en el que decenas de familias se acercan con sus hijos pequeños a la capilla de la Virgen Blanca para presentarlos ante la Patrona. Con una vela encendida y rostros llenos de ilusión, los niños se acercan al altar, donde reciben un recuerdo fotográfico y un pequeño obsequio como símbolo de su encuentro con la Madre.

Quienes deseen participar deberán facilitar los datos del niño o niña y de sus responsables a través de los canales habituales: **página web, correo electrónico (info@cofradiavirgenblanca.com), teléfono 945 277077 o directamente en el Museo (C/ Zapatería, 33), antes del 30 de enero de 2026.** ⓘ



INSCRIPCIONES DE COFRADES NUEVOS ¡QUEREMOS SER MÁS Y MEJORES!

ANIMA A TU FAMILIA, EN ESPECIAL A LOS MÁS JÓVENES Y AMIGOS PARA PARTICIPAR EN LA COFRADÍA COMO COFRADES.

La inscripción se puede hacer directamente a través de la página web copiando esta dirección:

<http://www.cofradiavirgenblanca.com/alta-de-cofrades/>



PARA +
INFORMACIÓN

945 27 70 77

Zapatería nº 33-35 • 01001 Vitoria-Gasteiz

info@cofradiavirgenblanca.com • www.cofradiavirgenblanca.com